
东 莞 市 交 通 运 输 局
（B）：城市规划和建设 

东交函〔2023〕313 号 

 

对东莞市十七届人大三次会议代表建议 
第 20230028 号的答复 

 

尊敬的苏东代表： 

您在东莞市十七届人大三次会议提出的《关于加速路网对

接，推动“双科学城”高质量串联的建议》收悉。经综合松山湖

管委会意见，现答复如下： 

一、关于新城大道项目（新公常路） 

黄江镇与深圳交通联系密切，目前主要通过公常路与莞深

高速 2 条通道联系，道路交通量较饱和，需通过进一步加强与

深圳的道路对接，发挥黄江镇在全市优化区域发展格局、加快

高质量发展中的示范作用。根据我市路网规划，我局提出加快

打通新公常路、提升公常路，构建我市东部片区对接深圳的双

通道，进一步加强我市东部地区与深圳光明、坂田、南山等中

心区域的交通联系。 

为加快推动新公常路的规划建设，我局从 2019 年启动对该

项目的规划研究并多次组织深圳市交通部门开展规划思路和对
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接通道的沟通，但由于莞深两市交界段为穿山段且涉及水源保

护区和生态保护红线等生态敏感区域，限制因素较多、建设条

件复杂，一直未能达成一致意见。2022 年 8 月我局再次组织深

圳市交通运输局就项目的规划思路对接，从路网规划和实施条

件等方面综合评估，双方最终一致同意东莞新公常路对接深圳

龙观快速北延的规划思路。此后，两市交通部门分别将项目对

接思路上报市政府，莞深两市市政府均原则同意对接思路，但

深圳市提出由于跨市段实施难度较大、投资金额较高，将龙观

快速北延纳入中远期实施计划，待时机成熟后再作研究。 

下来，我局将组织设计单位继续深化项目方案，加快项目

的前期工作，一是争取在下半年启动新公常路的工可研究，进

一步摸排项目建设条件和稳定工程方案；二是积极指导黄江镇

开展新城大道段的方案研究，并配合协调新城大道段的用地问

题，尽快研究解决路径；三是继续加强与深圳交通运输局的对

接，争取尽快稳定衔接段方案。 

二、关于清龙路项目 

清龙路是联系松山湖与黄江、塘厦的重要通道，根据市政府

工作安排，项目分为市政段和国道段，由市交投集团作为实施主

体开展两段前期工作，目前均正在开展工可研究研究， 

清龙路市政段为新建段，由于需要新建隧道穿越巍峨山隧

道，投资规模较高、实施难度较大，我局正组织多家设计单位对

路线方案进行背靠背研究，对路线走向、工程方案进行深度比选，



 

—3—

尽量降低工程造价和减少对于红花油茶森林公园的影响。 

此外，根据《东莞市“十四五”财政体制改革总体方案》，

清龙路市政段为跨镇的镇属道路（途经松山湖、大朗、黄江），

应由沿线相关镇街出资建设。市财政局提出项目发债成功后由市

财政承接债券本息 30%的资金支持，剩余部分由松山湖、大朗镇、

黄江镇按 44:12:44 比例分担，经多次组织会议协调，目前沿线

镇街（园区）对于市财政提出的资金分摊方案未达成一致意见。 

下来，我局将组织设计单位继续深化项目方案，加快项目的

前期工作，一是指导市交投集团下半年启动市政段勘察设计招标

工作，尽快稳定方案线位；二是配合市财政局进一步协调相关镇

街稳定项目投资分担方案；三是加快国道段工可研究，形成送审

成果后报省交通运输厅组织审查。 

谢谢您的宝贵建议，希望您继续关心和支持我市交通事业的

发展，提出更多好的建议。 

 

 

 

                            东莞市交通运输局 

                               2023年9月11日 

 

（联系人: 袁昌志，联系电话：22002165） 

Administrator
东莞市交通运输局


